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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港大學民意研
究計劃昨日公布的最新民調顯示，本港市民對中央
政府和特區政府的信任度均較3個月前大幅上升。其
中，受訪市民對特區政府的信任度飆升12個百分點
至44%，不信任度則下跌6個百分點至31%。同時，
受訪市民對中央政府的信任度也大幅上升10個百分
點至35%，而不信任度亦大幅下跌9個百分點，至
36%。有學者認為，特區政府最近公布的新政策都
以民生為主，有助提升市民對政府的信任度。

港大：「一國兩制」信心同升

調查機構於本月15日至17日，成功以電話訪問
1,007名本港巿民，發現受訪市民對特區政府和中央
政府的信任度均大幅上升，前者較3個月前的調查升
12個百分點，後者也大幅上升10個百分點。同時，

受訪者對「一國兩制」的正面信心比例亦大幅上升
了8個百分點至55%，持負面信心的則下跌7個百分
點至40%。

調查又深入分析不同年齡組別對特區政府和中央
政府的信心，其中在特區政府方面，50歲或以上組
別對特區政府的信任度最高，有52%，而信任度最
低的是30歲至49歲組別，有37%。至於中央政府方
面，50歲或以上組別同樣是信任度最高，有46%，
而信任度最低的是18歲至29歲組別，有23%。

對兩地前途持正面看法

受訪市民對本港前途的正面信心比率亦有所上
升，較3個月前上升了4個百分點至54%，持負面信
心的則下跌2個百分點至40%。同時，受訪市民對國
家前途的正面信心比率也上升3個百分點至68%，負

面信心則下跌2個百分點至25%。
民意研究計劃總監鍾庭耀分析，是次調查顯示，

各項港人信任和信心指標都全面回升，大約回復至
半年前的水平。其中，巿民對「一國兩制」的信
心，由3個月前的零淨值大幅回升至現時的正15個百
分比，上次令人憂慮的情況得以紓緩。

學者：政策重民生助加分

香港中文大學政治與行政學系教授馬嶽在接受傳
媒訪問時指，受訪巿民對政府的信任程度，回升至
半年之前的相若水平，主要是因近日政府官員重大
失誤較少，「根據數據，3個月前，是很多信任度的
低位，而現時的數據約回升至半年前的水平，這反
映5月、6月時，受到很多如（發展局局長）陳茂波或
者其他醜聞的影響，香港巿民對中央政府及特區政

府的信任度都很低，但近一個月，似乎沒有甚麼相
關政府的特別醜聞」，加上特區政府最近公布的新政
策都以民生為主，有助提升市民對政府的信任度。

港人對中央特區信任大增

■港大民研最新民調顯示，本港市民對中央和特區

政府的信任度均大幅上升。圖為參與慶回歸活動的

兒童揮舞國旗及區旗。 資料圖片

戴耀廷向港大生「播毒」挨批 陳智思倡育公共行政人才
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譚：「公提」削提委權違基本法

中央堅定挺梁施政
譚志源引述王光亞對特區官員三期望 強調普選須依法辦事

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、軼瑋）政制及內地事務局局長譚志

源及16名副局長和政治助理昨日下午抵京，並與國務院港澳辦主任

王光亞會面。譚志源在會面後透露，王光亞在會上談出三點期望，

一是中央會繼續堅定不移支持行政長官梁振英和特區政府依法施

政，各副局長和政助支持特首和特區政府依法施政是應有之義；二

是重申中央對落實2017年普選行政長官的決心，希望他們保持高度

對政治形勢的敏銳和敏感，又特別提到普選須依法辦事的重要性；

三是要照顧到社會最新變化。王光亞又建議他們應自我充實對「一

國兩制」和《基本法》的認識和掌握，及對國家的發展乃至國際和

周邊形勢發展的了解。

譚志源與16位副局長和政治助理的代表團昨日抵達北京，參加國家行政學院
的研討班。他們在抵京後出席了開學禮，其後與王光亞會面約半小時。

譚志源在會面後引述了王光亞對與會的政治任命官員的鼓勵和期望，主要包
括三方面。一是王光亞再次表達了中央會繼續堅定不移支持行政長官梁振英和
特區政府依法施政，並期望副局長和政治助理可以支持行政長官和特區政府依
法施政，而他們身為特區政府的問責團隊成員，這亦是應有之義。

二是在政治工作方面，王光亞鼓勵政治任命官員保持高度對政治形勢的敏銳
和敏感性，並以香港的政制發展為例，強調政制改革將會是特區政府需要處理
的政治性議題，並重申中央會嚴格按照《基本法》的規定和全國人大常委會的
相關《決定》，通過香港社會的理性討論去凝聚共識，然後落實2017年普選行政
長官這個共同願望，期望副局長和政治助理在他們的工作範圍和團隊裡面，照
顧這方面所帶來的一些形勢的影響。

港應理性論普選勿違法

譚志源續說，王光亞又特別提到依法辦事的重要性，指社會各界在爭取普選
的過程中希望能夠依法和理性討論，不希望出現一些違法的行為。

三是政治委任官員的工作要求已比過往更加高。譚志源引述王光亞說，各副
局長及政助在加入特區政府前，都在自己的職業和專業範疇內有一定學識和專
業經驗，但在加入政府後，外界對他們的要求就會更高，這主要是因為進了政
府，需要服務市民，故要照顧到社會最新變化，市民對政府施政的期望等。

推行政策須敏感重溝通

譚志源引述王光亞指，政治任命官員要對形勢有清楚的認識，在工作層面也
要鉅細無遺，尤其是內地與香港進一步合作裡面，除尋找發展機遇外，亦要面
對挑戰，敏感於一些在政策推動上需要照顧到各方面的因素，如推行政策時，
對內地其他市民和其他省市的解說和溝通方面同樣重要，「不論是在香港或從
內地過來的朋友，可多做一些解說工作」。

籲裝備好尋機遇迎挑戰

就政治任命官員的未來工作，譚志源引述王光亞提出兩方面自我充實的建
議，一是對「一國兩制」和《基本法》的認識和掌握；二是掌握對國家的發
展，掌握對國際和周邊形勢的關係和發展，去思考香港在這之中可以扮演怎樣
的角色，如何在發展中找到機遇。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔中」發起人再到校園
「播毒」。港大法律系副教授戴耀廷昨日就到香港大學出席
「佔中」論壇，更以「師兄」身份稱，港大學生會在本港
重要的憲制時刻都不會缺席，雖沒有招攬學生加入「佔中」
行動，但言詞間亦稱「佔中」是爭取沒有所謂「篩選」普
選的手段。同場的自由黨青年團主席李梓敬批評，「佔中」
是威脅方式爭取民主，絕不能認同，籲「佔中」發起人先
用盡合法正常途徑表達訴求。

陳家洛屈港人遭「催眠」

戴耀廷及公民黨立法會議員陳家洛，昨在港大出席「佔
中」論壇，不斷聲稱「佔中」是爭取普選的好方法。陳家
洛說，他亦會參與「佔中」，揚言自己「坐監」或可令到
遭「催眠」的港人醒覺，爭取民主政改；戴耀廷又稱，

「佔中」行動會尋求社會追求普選的共識，認為《基本法》
的條文亦要參考，但他指憲法多為原則性文字，社會上的

人亦應一樣有權利去塑造其意思。

李梓敬抨「佔中」損經濟

同場的李梓敬則指，現時政府乃至「真普聯」及反對派
仍未交出一個方案，批評不明白為何要先「佔中」，同時
這種方法亦令不同意「佔中」的人同樣要承擔代價。他又
批評，「佔中」是要脅迫性的方式爭取民主，有違「公民
抗命 需先從合法正常途徑表達訴求的意思。戴耀廷回應
時就辯解，是要脅迫人「面對自己的良心」，去讓香港有
民主，又稱若港人最終認為經濟較為重，「我咪入去（監
獄）坐一輪」。

李梓敬補充，近期不少民調指出，反對「佔中」的人比
支持的多出不少，不少人不支持以威脅方式爭取民主，
亦憂慮「佔中」會衝擊到在中環的不少行業，例如有經
濟學者就指出，「佔中」一天將會令本港經濟損失高達
16億元。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）本港一直被視為
缺乏政治人才，港區全國
人大代表、行政會議成員
陳智思昨晚在一公開講座
直言，本港未來面對的最
大問題是缺乏公共行政人
才，因沒有旋轉門制度，
年輕的商界、專業人士要

加入公共行政行業便要放棄整盤事業，而非從事公
共行政的人平日亦缺乏機會接受公共人才培訓，認
為有需要將公共行政發展起來。

陳智思昨晚在出席城大專業進修學院講座時，分
享他對「香港政治與經濟的可持續發展」的看法。
他認為，未來5年至15年本港將會有很多家族、企
業、政黨、非政府機構，但公共行政人才短缺，是

本港未來面對的最大問題，本港有需要將公共行政
這一個行業發展起來。

政府缺「旋轉門」難覓賢能

不過，他坦言不可能在短期內解決得到，因公共
行政在本港社會上不被視為一門職業，也缺乏誘因
鼓勵人投身公共行政，加上不像政黨政治成熟的國
家有「旋轉門」制度，令很多人卻步不願意加入政
府：「入了去怎樣走出來呢？一個40多歲的商界人
士、專業人士，怎會放棄他所有的事業加入政府？」

另外，被問到是否有意競選下屆行政長官時，陳
智思指，其家族企業未來5年至10年要面對過渡、
轉型，無意擔任全職政府工作，兼職形式則會「幫
得到會繼續幫」，「Part time幫一下政府冇問題，
但要我放棄所有事情加入政府，不用說，我相信我
所有家人都不會同意」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派不斷推
銷所謂「公民提名」方案。政制及內地事務局
局長譚志源昨日表明，任何意在繞過、變相減
低或剝奪提名委員會的權力的方案，都可能會
違反《基本法》第四十五條的規定。他強調，
落實普選除了要依法辦事外，另一個重要的因
素是建立互信，任何人士都要盡他們最大努力
為落實2017年普選去建立互信。

譚志源昨日被問及反對派提出的「公民提名」
是否符合《基本法》時指出，坊間有很多不同
形式的「公民提名」方案，「至少有五六種」，
要看當中的細節才能作出判斷，但有一種極端
是變相廢除提名委員會的「公民提名」，可能是
違反《基本法》；至於另一些方案是以「公民
提名」作為「民間參考」，並非法定部分，則要
再參詳才知道是否違反《基本法》。

他解釋，《基本法》第四十五條規定，提名

是要符合一個民主程序，而這個民主程序並不
是任何人的民主程序，而是提名委員會的提名
程序，這在《基本法》寫得很清楚，「故此任
何的一些方案，如何是將提名委員會的權力去
繞過，或者變相減低或剝奪的時候，是很容易
讓法律界的人士認為不符合、甚至違反《基本
法》第四十五條的規定」。

四十五條：要經提委會提名

譚志源強調，政府會按《基本法》和人大常
委會相關《決定》辦事，並直言邁向2017年落
實普選的道路非一條容易的道路，因為要牽涉
許多不同利益群體，也牽涉不同意見不同期
望，要收窄分歧，找到一個共識的方案，是一
艱難的事情。除了依法辦事外，他認為另一個
重要因素是建立互信，任何人士都要盡他們最
大努力為落實2017年普選去建立互信。

被問到中聯辦主任張曉明和宣文部部長郝鐵
川早前先後談到普選的法律問題，是否架空特
區政府時，譚志源強調說，政制發展不是單純
是特區內部的事情，根據國家憲法和《基本
法》，中央是有憲制的角色和權責去審視和處理
本港政制發展。

政改須中央特區立會合作

「中央有它的角色，張曉明和郝鐵川的發
言，我亦留意到有一共同點，他們強調以法治
精神依法施政，亦留意到他們對《基本法》條
文有不同解釋和爭論，共通點嚴格按照《基本
法》去處理方案。」他認為，立法會、特區政
府和中央都有憲制角色和權責，是缺一不可
的，所以不存在特區政府與本港社會或黨派討
論時架空中央，或中央透過中聯辦有些法律意
見就是架空特區政府，三者都要互相溝通。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英自
上任後積極推動「內交」。他昨晨在出席行政會議前
主動向記者表示，明天會率領約90人的代表團到重
慶，推廣本港與重慶的雙邊金融、貿易、經濟合作關
係，並會於11月到廣西，明年1月到福建，繼續推動
香港的經濟發展。

梁振英昨晨表示，他明日會率領由包括政府官
員、貿易發展局成員及本港工商界人士約90人組成
的代表團到重慶，其後會再到廣西及福建。他強
調，本港作為國家的國際金融中心，優勢是高度開
放及擁有一個法治環境，「用好這些優勢，可以為
香港的經濟發展，我們國際金融中心的發展更上一
個台階，從而為香港人提供更好的生活條件，亦為
國家做好貢獻」。

冀用好優勢貢獻國家

他相信，通過這些訪問，可以發揮好本港作為一個
高度開放的國際金融、經貿、航運和專業服務中心的
優勢，為社會發展和經濟發展加添動力並貢獻國家。

被問及上海交通大學安泰經濟與管理學院教授潘英
麗在接受本報訪問時表示，在未來的10年至20年，港
幣有可能被人民幣所取代，梁振英回應說，《基本法》
內有規定，香港的法定貨幣是港元。■譚志源引述王光亞稱，中央會繼續堅定不移支持梁振英和特區政府依法

施政。

■陳智思 鄭治祖 攝

美國聯邦政府本財
年 將 於 下 周 一 完
結，若國會下月1日

前仍未通過撥款法案，
政府將「斷水」、部分部
門停運。估計多達80萬
政府僱員下周起要暫時
放無薪假，民生服務勢
必大受影響。 詳刊A5
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上半年新盤銷售量
按年減21%，發展
商要追業績，估計

未來3個多月將至少推
出近萬伙單位。近期新
盤銷情明顯變慢，並見
到不少撻訂出現，料新
盤要繼續減價及推出優
惠爭取突圍。 詳刊A8
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南昌警方通報「兩
女童被洗衣機絞
死」事件，指兩名

女童的屍體事發當日下
午已被家屬托人埋葬。
據悉警方曾要求驗屍遭
拒，死者親屬回應不配
合驗屍只因嫌殘忍，並
稱問心無愧。 詳刊A10
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假信用卡集團涉在
內地招攬「車手」，
安排隨旅行團來港

到商店「碌卡」掃貨，
專購名錶、首飾及電器
等高價貨。警方昨拘捕2
名來自四川「車手」，起
出40張假信用卡及約值7
萬元贓物。 詳刊A24
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小一自行收生階段
昨日展開，大量跨
境家長擔心子女在

派位時失利，搶報上水學
校，令區內小學首日收表
數大增一成至兩成半；有
雙非家庭則計劃租住上水
單位，爭取香港地址作派
位用。 詳刊A25
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版面導讀

下次攪珠日期：9月26日

9月24日(第13/111期) 攪珠結果

頭獎：無注中

二獎：$1,276,560 (3注中)

三獎：$62,960 (162.2注中)

多寶：$62,944,056
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